

J. CONGRESO LOCAL

DETALLAN RECONFIGURACIÓN

Morena reordenará padrón de afiliación

BUSCAN QUE LOS 36 MILLONES DE VOTOS que recibió la presidenta Claudia Sheinbaum se reflejen en nuevos militantes, afirmó su dirigente nacional, Luisa María Alcalde

POR XIMENA MEJÍA

lizett.mejia@gimm.com.mx

La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, informó que el partido reafiliará y credencializará a sus militantes.

Al llegar al congreso de la Ciudad de México para la ceremonia de toma de protesta de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, la dirigente morenista expuso que tienen un padrón de 2 millones y medio de militantes, sin embargo, con los casi 36 millones de votos en favor de la presidenta Claudia Sheinbaum, prevén que aumenten los militantes.

“Apenas vamos a abrir la afiliación. Tenemos un padrón de cerca de 2 millones y medio, pero nada más piensen que obtuvimos 36 millones de votos en la última elección para la Presidencia, así que por eso vamos a estar incorporando mucho más ciudadanas mexicanas, mexicanos que creen en nuestro proyecto y que se quieren sumar a las filas de Morena”, sostuvo la exsecretaria de Gobernación.

Alcalde adelantó que ante el crecimiento de Morena, se van a reconfigurar los comités y se va a volver a repartir la publicación *Regeneración*.

“Vamos a reafiliar, vamos a credencializar, vamos a reconfigurar todos los comités de todo el país, comités de base, regresar también a repartir el periódico *Regeneración* y seguir el ejemplo del presidente López Obrador, respaldar mucho a Claudia, nuestra primera Presidenta. Así que vamos a estar muy activos”, explicó Alcalde.

La extitular de la Secretaría de Gobernación informó que la próxima semana tendrá una gira alrededor del país para detalla las medidas que implementarán para lograr la reafiliación de simpatizantes y credencialización.

DIRIGENCIAS

En cuanto el proceso de renovación de las dirigencias, Luisa María Alcalde mencionó que se van a renovar aquellas que quedaron vacantes, como es el caso de la Ciudad de México.

Indicó que podrían ser diputados y gobernadores quienes ocupen las dirigencias, por lo que se hará una asamblea en donde van a participar los consejeros estatales.

LOS DATOS

Preparan cambios

- El padrón de Morena es de casi 2 millones y medio, de acuerdo con su dirigente nacional.
- Se van a reconfigurar los comités.
- Van a volver a repartir la publicación *Regeneración*.
- Elegirán dirigencias que quedaron vacantes.





Foto: Eduardo Jiménez

La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, detalló las medidas que implementarán



SECRETARIOS RESALTAN NUEVA GESTIÓN

ATENDERÁ DEMANDAS URGENTES DE LA URBE

Se buscará solucionar temas históricos como el agua y plantear un cambio social de fondo, afirman

POR HILDA CASTELLANOS

Y GEORGINA OLSON

comunidad@gimm.com.mx

Secretarios de estado que acudieron a la toma de protesta de Clara Brugada como jefa de Gobierno coincidieron en que el proyecto de la nueva administración atiende las necesidades más urgentes de la urbe y plantea un cambio social de fondo.

Citlalli Hernández, titular de la Secretaría de las Mujeres, afirmó que la creación de cuatro nuevas dependencias muestra la voluntad para poner en marcha estrategias eficaces para resolver problemáticas de la urbe.

“Estas secretarías son señal clara de la cercanía (de Brugada) con la gente, de la atención inmediata a sus necesidades cotidianas, de (la decisión) de resolver el tema histórico del agua con visión de futuro.

“Resolver el tema de los acuíferos, de captar agua pluvial y pensar un sistema de agua más eficaz en esta ciudad”, dijo Hernández en entrevista en el Teatro Metropolitano en referencia a la Secretaría de la Gestión Integral del Agua.

Por separado, Marcelo Ebrard, secretario de Economía, sostuvo que Brugada “le va a poner un segundo piso a lo que hemos hecho, está planteando un cambio social muy de fondo”.

Entrevistado afuera del Congreso de la Ciudad de México, agregó que una de las políticas públicas centrales de la gestión de la exalcaldesa de Iztapalapa será “un sistema de cuidados, probablemente seamos la primera ciudad en América Latina que lo tendrá”.

En tanto, la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, consideró que Brugada “hará un extraordinario trabajo en la ciudad, ya lo ha hecho en Iztapalapa y la verdad es que ésta ciudad va a seguir siendo un ejemplo: ciudad progresista, de derechos”.

Alcalde y varios integrantes de su partido, secretarios de estados y otros invitados a la toma de protesta se trasladaron en Turibús al Teatro Metropolitano, donde Brugada presentó su proyecto de gobierno.

Previamente, la senadora Laura Ballesteros dijo que su partido, Movimiento Ciudadano, espera que la mandataria capitalina “se resuelvan los pendientes de transporte y movilidad: nos deben la línea de Metrobús en Periférico, el Peribus; nos deben la línea de Metrobús en Circuito Interior, que sería la

línea primera línea circular de la ciudad y del país, nos deben también electrificar los sistemas del transporte público”.

Y expuso que “si ya se conectaron las periferias con el Cablebús, ahora lo que necesitamos es atender el transporte masivo”.

CERCANÍA, LA INSTRUCCIÓN

César Cravioto, secretario de Gobierno de la Ciudad de México, consideró que el “sello será la cercanía con la gente, va a ser un gobierno a ras de piso, muy cercano a la gente, eso es lo que nos ha instruido (Brugada)”.

Mientras que Alejandro Encinas, secretario de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana, expuso que el tema del agua “es la prioridad, (se busca) una solución federal y metropolitana, y vamos a dar las garantías para que haya agua suficiente”.

En entrevista detalló que dicho trabajo en equipo será con estados de México, Tlaxcala, Puebla, Hidalgo, Morelos, “vamos a trabajar de manera muy estrecha (...) a abordar fundamentalmente los temas que rebasan las fronteras jurídicas de los estados: los problemas del agua, seguridad”, explicó.

(Brugada plantea) un sistema de cuidados, probablemente seamos la primera ciudad en América Latina que lo tendrá



MARCELO EBRARD
SECRETARIO DE ECONOMÍA



Fotos: Elizabeth Velázquez



Cientos de simpatizantes aguardaron en Eje Central y calle 5 de Mayo para saludar a Brugada en su camino al Zócalo.



BATRES, NUEVO TITULAR

Combatirá problemas en el ISSSTE

POR HÉCTOR FIGUEROA

hfa@gimm.com.mx

Luego de concluir su interinato como jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, asumió la dirección general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), en medio de problemáticas señaladas por su antecesora, Bertha Alcalde Luján.

“Vamos a trabajar fuerte, nos pondremos inmediatamente a las órdenes de la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, para que nos indique no sólo el cargo, sino también el encargo que tendremos aquí”, expresó al rendir protesta.

La extitular del ISSSTE, Bertha Alcalde Luján, hizo entrega de las instalaciones a Batres Guadarrama, quien previamente acudió al Congreso de la Ciudad de México a la ceremonia de investidura de Clara Brugada, como jefa de gobierno de la capital del país.

“Será para bien (dijo Alcalde Luján a Batres) que puedan atacar las problemáticas (del ISSSTE), que podrán llevar a mejor puerto esta institución, en donde ya hemos

avanzado tanto, pero sigue habiendo tanto por hacer”, indicó la extitular del ISSSTE.

Martí Batres Guadarrama, por su parte, se comprometió a recibir toda la información y atender de inmediato todos los procesos que se han llevado a cabo en el ISSSTE.



Foto: Especial

El exjefe de Gobierno compartió la fotografía con Bertha Alcalde, ahora extitular del ISSSTE.



#CLARABRUGADA OFRECE CIUDAD DE VANGUARDIA PARA MUJERES

AL RENDIR PROTESTA, LA JEFA DE GOBIERNO AFIRMÓ QUE GOBERNARÁ PARA TODOS.
ANUNCIA DOS NUEVAS LÍNEAS DEL METROBÚS Y EXTIENDE LA MANO A ALCALDES

POR C. STETTIN, F. VALENCIA Y P. SALAZAR / P8-11



#BRUGADARINDEPROTESTA

‘GOBIERNO, PARA TODOS’

SE COMPROMETE A HACER UNA CIUDAD VANGUARDIA DE LOS DERECHOS DE LAS MUJERES. CONVOCA A INSTALAR CABILDO METROPOLITANO

CINTHYA STETTIN Y FRIDA VALENCIA

Hacer que la Ciudad de México “sea la vanguardia de los derechos de las mujeres” fue el compromiso de Clara Brugada, jefa de Gobierno. Pasadas las 9:00 horas, Brugada Molina arribó al Congreso capitalino a rendir protesta como mandataria local, en donde estuvo como invitada de honor la presidenta Claudia Sheinbaum

Pardo; el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, y el presidente del Tribunal Superior de Justicia de la CDMX, Rafael Guerra Álvarez.

En su primer discurso, destacó que el “segundo piso de la transformación en esta ciudad trata de hacer una gran revolución pacífica de las mujeres”.

Aunque reconoció que se ha

avanzado en materia de género, “para la inmensa mayoría ser mujer significa un destino de desigualdad”.

Por ello, convoco a las capitalinas a seguir luchando y no permitir ningún retroceso.

Anunció que desde la Jefatura de Gobierno implementará un Plan para la igualdad sustantiva con dos grandes estrategias: Sistema Público de Cuidados y la lucha contra la violencia de género.

También se comprometió a que su gobierno “será de puertas abiertas, de funcionarios que caminan y de acciones que mejoran la vida de las personas”.



Brigada Molina reiteró que gobernará para todas y todos, ya que el principal objetivo es lograr una ciudad con futuro.

Destacó que la ciudad seguirá siendo la capital de la democracia y que se va a luchar para

hacerla la tierra de las Utopías, la cuna de la esperanza y la capital de la transformación.

“Vamos a proponer políticas de largo plazo para atender los grandes desafíos de la metrópoli como es el agua, la seguridad, la pobreza, el aire, la movilidad y la igualdad de género”, dijo.

Añadió que esto se hará a través de “políticas de Estado que nos permitan planear hacia el futuro, con metas anuales y sexenales para garantizar la viabilidad de la Ciudad de México”.

“Para ello presentaré un paquete de propuesta legislativas que establezcan planes a corto, mediano y largo plazo”, expresó.

Convocó a instalar un Cabildo Metropolitano donde concurran estados, municipios y federación para trabajar juntos.

“Vamos a trabajar de la mano de nuestra presidenta Claudia

Sheinbaum y las gobernadoras y gobernadores de la región centro en soluciones que nos permitan garantizar el derecho humano al agua”, agregó.

Adelantó que instalará el lunes el gabinete de seguridad para coordinar, evaluar y atender los delitos.

Asimismo, informó que quienes trabajarán como asesores serán Ernestina Godoy, consejera jurídica de Presidencia; Marcelo Ebrard, secretario de Economía federal, y Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana.

Reiteró que va por cinco líneas de Cablebús y la renovación del Metro, principalmente, las líneas 3 y 4, así como la ampliación de la línea 12.

Añadió que habrá dos nuevas líneas de Metrobús, en Circuito Interior y Periférico.

Dijo que su gobierno no permitirá la corrupción inmobiliaria, por lo que se impulsará la vivienda social. ①



VAMOS A
TRABAJAR
JUNTAS
POR LA
CIUDAD,
CAPITAL DE
TODAS Y
TODOS LOS
MEXICA-
NOS”.

CLAUDIA
SHEINBAUM
PRESIDENTA
DE MÉXICO

44

• **MINUTOS DE DISCURSO EN EL CONGRESO.**

3

• **HORAS, PARA EL ACTO PROTOCOLARIO.**

24

• **POR CIENTO DEL PIB, POR LABOR DE CUIDADOS.**

7

• **MUJERES HISTÓRICAS MENCIONÓ BRUGADA.**

DEFINE ACCIONES

1

• Ofreció a las alcaldías que por cada camión de limpia reemplazado, el GCDMX dará otro.

2

• Afirmó que invertirá 2.5 millones de pesos en cada escuela pública para rehabilitación.

3

• Brigada Molina visitará casa por casa, junto a sus secretaríos de gobierno.

4

• Reiteró que para cercanía con la gente se instalará una sede de gobierno en cada demarcación.

5

• En seguridad, dijo, se va a implementar el programa territorios de paz e igualdad.

6

• Invertirá en tecnología para fortalecer la capacidad de respuesta de la policía.





• **PRESENCIA.** Los alcaldes Tabo y Mendoza.



• **GABINETE.** Ebrard, Ramírez y Montiel.



• **LÍDERES.** Luisa Alcalde y Andrés López Beltrán.



• **CERCA.** El exalcalde Adrián Rubalcava (centro).



• **PERFILES.** Pablo Vázquez y Alejandra Frausto.



• **EQUIPO.** Ernestina Godoy y Jesús Ramírez.



• **SOLEMNE.** Fue recibida con porras a su arribo al recinto en Donceles.





CRÓNICA

La arropan líderes de Morena y los ciudadanos

La mandataria fue vitoreada desde el Congreso hasta su arribo a sus oficinas

LAURA ARANA, DAVID FUENTES Y FRIDA SÁNCHEZ

Fue un día de arropo para Clara Brugada, con ella caminaron lo mismo líderes de Morena que decenas de capitalinos, muchos de Iztapalapa.

La ahora jefa de Gobierno llegó respaldada por la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum; el secretario de Economía, Marcelo Ebrard; el director de ISSSTE, Martí Batres (mandatario saliente), y Alejandro Encinas, secretario de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana. Todos, por cierto, exjefes de Gobierno de la Ciudad de México.

Brugada arribó a las 9:00 horas a la calle Donceles del Centro Histórico, donde ya la esperaban para el acto solemne el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Rafael Guerra, diputados de todas las bancadas, los gobernadores electos de Puebla, Alejandro Armenta, y de Chiapas, Eduardo Ramírez, y el mandatario de Veracruz, Cuitláhuac García.

Entre porras y aplausos la mandataria descendió de su camioneta para caminar hacia el Congreso de la Ciudad de México, arropada también por autoridades del gobierno federal, como la consejera jurídica Ernestina Godoy y Jesús Ramírez, coordinador de asesores de la Presidencia de la República.

Adentro del recinto legislativo ya la esperaban Andrés Manuel López Beltrán, secretario de Organización de Morena, y la dirigente del partido, Luisa María Alcalde.

Mientras se desarrollaba la sesión solemne en el recinto legislativo, afuera las personas que esperaban detrás de las vallas se mostraban emotivas y, en ocasiones, cansados, aunque el día nublado ayudó para aminorar la fatiga.

Clara Brugada portó un vestido blanco con bordado gris. Con una gran sonrisa saludo a la gente. Ciudadanos que a su paso gritaron "¡Jefa de Gobierno!", "¡Es un honor estar con Clara hoy!" Otros portaron retratos de ella, incluso ondeaban banderas del movimiento LGBT+.

Brugada salió de la sede del Congreso acompañada por Claudia Sheinbaum, luego se dirigió al Teatro Metropolitano, donde encabezó el acto de celebración por la toma de posesión; al concluir su mensaje se trasladó hacia la esquina del Eje Central y 5 de Mayo, donde encabezó la Caravana de la Capital de la Transformación.

Si bien la jefa de Gobierno no caminó con las decenas de asistentes, pues llegó en un carro de golf por cuestiones de salud, los asistentes la vitorearon durante todo el trayecto.

"Es un honor que la nueva jefa de Gobierno salga de nuestra alcaldía, siempre fue una mujer de lucha, de apoyar a la mujer y a los más necesitados, por eso estamos con ella", dijo la señora Julieta.

"En Iztapalapa hizo muchas cosas, dejó las utopías y creo que hará lo mismo en toda la Ciudad. Es un mensaje muy fuerte para todas las niñas y niños de Iztapalapa de que sí se puede, que si se hacen las cosas bien, todo se puede lograr", dijo otra mujer.

La lluvia que por momentos se percibió en el Centro Histórico no fue impedimento para que las personas se unieran a la caminata, en la que también participaron integran-

tes del gabinete y alcaldes de extracción morenista.

"Es interesante que las mujeres sigan al frente de los gobiernos, son más honestas y más trabajadoras que los hombres, sin duda alguna, y la mayoría de su gabinete será de mujeres, de eso se trata, de impulsar a todas y buscar un mejor país", comentó Manuel, quien dijo ser habitante de Iztapalapa y participó en la caravana.

Al llegar a la plancha del Zócalo,

Clara Brugada fue recibida con aplausos y vítores de "¡Sí se pudo, sí se pudo!" y "¡Jefa de Gobierno, Jefa de Gobierno!".

Frente al Antiguo Palacio del Ayuntamiento, que fue adornado con gigantes mariposas moradas, mujeres de pueblos originarios de la Ciudad de México realizaron una ceremonia de investidura tradicional, con la que externaron su reconocimiento a Clara Brugada como jefa de Gobierno.

Ahí vistieron a la mandataria con un huipil de chaquira y otras vestimentas características de pueblos de Xochimilco y Milpa Alta; le colocaron una corona de flores y le entregaron un cirio encendido como símbolo de claridad y toma de buenas decisiones para su gobierno.

Durante la breve ceremonia, Brugada Molina recibió el bastón de mando de parte de mujeres indígenas de las comunidades triqui y mixteca, como un símbolo para reconocer su autoridad y liderazgo.



Luego de la ceremonia, Clara Brugada bajó del templete e ingresó por primera vez como jefa de Gobierno a las instalaciones del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, donde estará su oficina durante los próximos seis años.

Minutos más tarde de haber ingresado, al igual que las y los secretarios que la acompañarán en su gestión, Brugada Molina salió por el balcón de su oficina y ofreció un gesto de despedida a los asistentes que aún aguardaban por ella.

Fue un día de arropos para Clara Brugada, de los líderes de Morena, con quienes, afirmó, trabajará de la mano para consolidar el segundo piso de la transformación en la Ciudad; de los capitalinos, a quienes dijo: "No tenemos derecho a fallar". ●

Es un honor que la nueva jefa de Gobierno salga de nuestra alcaldía, siempre fue una mujer de lucha, de apoyar a la mujer y a los más necesitados"

JULIETA

Asistente al evento



La jefa de Gobierno encabezó, a bordo de un carro de golf, la Caravana de la Capital de la Transformación, que inició en el Eje Central y 5 de Mayo hacia el Zócalo, donde la esperaban representantes de pueblos originarios.



Coordinación entre federación y CDMX será benéfica: invitados

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ Y SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Entre banderolas con la frase “Es tiempo de mujeres”, invitados e integrantes de los gabinetes federal y local a la rendición de protesta de Clara Brugada como mandataria local, coincidieron en que el trabajo coordinado entre el gobierno federal y local dará buenos resultados para la Ciudad de México.

El secretario de Economía federal, Marcelo Ebrard Casaubón, afirmó que la capital del país tendrá todo el apoyo de la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum para crear el sistema de cuidados que propone la jefa del Ejecutivo local, “probablemente será la primera ciudad de América Latina que lo tenga”, así como para otros proyectos en materia de movilidad y agua.

El secretario de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo, aseguró que ambas gobernantes se coordinarán muy bien para hacer un gran equipo en favor de la Ciudad de México. “A este equipazo ya lo quiero ver”.

El presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, sostuvo por su parte que Brugada “va a ser una gran jefa de Gobierno y esa combinación con la compañera presidenta Claudia Sheinbaum va a ser muy buena, va a potenciar ambos talentos”.

Por su parte, diputados del Congreso capitalino coincidieron en dejar atrás el proceso electoral y buscar consenso por el bien común.

Durante sus posicionamientos en la sesión solemne en la que Brugada rindió protesta, los líderes de las bancadas del PAN, Andrés Atayde; del PRI, Tania Larios, y del PRD, Nora Arias, aseguraron que seguirán siendo una oposición crítica; sin embargo, dijeron que darán su apoyo a las autoridades entrantes para alcanzar “la ciudad ideal”, así como la justicia, democracia, libertad, y en el caso de la perredista, para seguir haciendo una ciudad progresista.

En tanto, la coordinadora del grupo parlamentario de Morena, Xóchitl Bravo, manifestó que los mejores tiempos están por venir, y ofreció todo el apoyo de los legisladores a fin de hacer realidad acciones como la gestión sustentable del agua, “siempre será así porque el proyecto de ciudad significa la consolidación del estado de bienestar, pero sobre todo para quienes menos tienen”.



#MARTÍBATRES

Asume la dirigencia del ISSSTE

SE HIZO PASE DE ESTAFETA ENTRE BERTHA ALCALDE Y EL EX JEFE DE GOBIERNO

POR JOSÉ MIGUEL VELÁZQUEZ

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

Martí Batres asumió la titularidad del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), luego de entregar la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México a Clara Brugada, quien rindió protesta este sábado 5 de octubre ante el Congreso capitalino.

“El ISSSTE es una conquista social de los trabajadores del estado, fundamentalmente de los maestros, refleja una conquista social importante. El ISSSTE no sólo es política de salud, tiene que ver con pensiones y políticas sociales que dan sentido al concepto de seguridad social”, afirmó el director.

Asimismo, Batres Guadarrama señaló que a través del ISSSTE el gobierno Federal ha cumplido con su objetivo de realizar una tarea de recuperación y rescate de la salud.

“En los años del neoliberalismo muchas instituciones sociales fueron abandonadas, recortadas o semiprivatizadas y el ISSSTE no escapó a ello”, explicó.

Por lo que enfatizó que su compromiso es avanzar con el proceso de nacionalización y mejorar al máximo los servicios.

Finalmente, reconoció la labor de Bertha María Alcalde como directora general. 

ARRANCA
NUEVO
CARGO

- Batres recibió documento con los asuntos más importantes del ISSSTE.

- El funcionario federal se comprometió a trabajar de manera inmediata.

13.7

MILLONES DE DERECHOHABIENTES TIENE EL INSTITUTO.

105

MIL TRABAJADORES TIENE LA INSTITUCIÓN.

FOTO: ESPECIAL



- **RELEVO.** Ayer se reunieron Alcalde y Batres, para el cambio de la Dirección del ISSSTE.



Plantea Oposición retos del sexenio

EDUARDO CEDILLO

La Oposición del Congreso de la Ciudad de México lanzó retos a la nueva Jefa de Gobierno, Clara Brugada.

“Desde el PAN también queremos que se ayude a quienes más lo necesitan, con crecimiento anual del 5 por ciento, con empleo suficiente y bien pagado, con incentivos fiscales a familias y empresas que paguen oportunamente sus impuestos, pero también con incentivos fiscales a quienes cuiden el agua y el medio ambiente”, afirmó el diputado Andrés Atayde.

La cordialidad fue el signo en el Congreso. Los asuntos electorales quedaron atrás y la riña y reclamos se cambiaron por abrazos, besos, felicitaciones y ofrecimientos de trabajo coordinado en ambas vías.

Brugada mencionó la necesidad del trabajo coordinado con alcaldes y los opositores le dieron un voto de confianza.

“Seremos una Oposición que velará siempre por el bienestar de la ciudadanía, en nuestra bancada encontrarán propuestas análisis serios y un debate de altura en esta Tercera Legislatura”, dijo Patricia Urriza, de Movimiento Ciudadano.

Atayde criticó los resultados de la gestión de Sheinbaum y Batres en materia de movilidad y aseguró que Acción Nacional se centrará en propuestas de este estilo y en exigir la generación de propuestas de Planeación.

“Un Plan General de De-

sarrollo (PGD) y un Programa General de Ordenamiento Territorial (PGOT) que armonicen y ordenen a nuestra Ciudad, escuchando a pueblos, barrios y comunidades, a Copacos y especialistas”, dijo.

Asimismo, afirmó que deben darse sin promover la explotación del suelo, ni de los pozos, respetando las áreas de conservación y no promoviendo la regularización de la vivienda con objetivos político electorales.

Por su parte, Urriza resaltó la necesidad de crear un sistema de Cuidados en la Ciudad de México, una deuda constitucional que debió quedar promulgada en agosto.

“Que se hagan esfuerzos por mitigar los estragos de la crisis de salud mental, que se fortalezca el Sistema de Salud”, expuso.

Tania Larios, del Partido Revolucionario Institucional, hizo hincapié en la necesidad del desarrollo metropolitano y resaltó el triunfo para el feminismo.

“Por primera vez los tres poderes de la Unión y la Capital serán encabezadas por mujeres, y con esto, compañeras, reivindicamos la historia, la vida y la memoria de nuestras madres”, aseguró.

En la ronda de posicionamientos también participaron la perredista Nora Arias y Silvia Sánchez Barrios, quien contendió por el PRI.

Desde la instalación de la Legislatura, ambas se sumaron a la Cuarta Transformación, por lo que ayer sus discursos se alinearon con los del bloque mayoritario.



Asume como Jefa de Gobierno de la CDMX

Plantea Brugada crear Cabildo Metropolitano

EDUARDO CEDILLO
Y BERNARDO URIBE

Tras asumir como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada planteó crear un Cabildo Metropolitano en el que participen las entidades del centro del País y la Federación y en el que se aborden problemas como agua, seguridad y calidad del aire.

Brugada rindió protesta ayer en el Congreso capitalino, donde estuvo acompañada por la Presidenta Claudia Sheinbaum, quien llegó al inmueble minutos antes del nombramiento.

Asumió como la segunda mujer que encabeza la Ciudad de México, desde que oficialmente es denominada de esta manera.

En el mensaje que emitió tras su nombramiento, la política de 61 años planteó implementar una serie de medidas en la Zona Metropolitana de la Ciudad de México, un área que actualmente está conformada por 63 Alcaldías de la Capital y municipios del Edomex e Hidalgo.

“Concibo a esta Ciudad como una gran metrópoli, asentada en este ancestral Valle de México. Compartimos territorio con los Estados de México, Hidalgo y Morelos”, refirió la Mandataria local.

“Enfrentamos desafíos que no se contienen en las fronteras político administrativas que dividen a nues-

Trabjará temas de agua, seguridad y calidad del aire con estados vecinos

tra entidades o que separan a los municipios”.

La figura del Cabildo Metropolitano buscará colaboración entre entidades y Gobierno federal, subrayó.

“Convoco a instalar un Cabildo Metropolitano donde concurren los Estados, los municipios y la Federación para trabajar juntos en bien de la gente”, refirió.

“Vamos a trabajar de la mano de nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum y Gobernadoras y Gobernadores de la región centro en soluciones que nos permitan garantizar el derecho humano al agua”.

Tras la sesión solemne en el Congreso, Brugada se dirigió al Teatro Metropolitan, donde al subir al escenario estuvo acompañada por estudiantes, artesanos, productores rurales y personas de pueblos y barrios de la CDMX.

Reafirmó la necesidad de establecer pactos para mejorar la calidad del aire y garantizar el acceso al agua.

“Haremos realidad el derecho al agua en esta Ciudad, para ello estamos llevando ya un gran acuerdo metropolitano de la mano de nuestra

Presidenta para garantizar que toda la población tenga acceso al agua”, adelantó.

Ya por la tarde, la Jefa de Gobierno enfiló hacia el Zócalo, en una caravana que encabezó a bordo de un pequeño vehículo abierto. Un templete fue colocado frente a la

fachada del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, donde recibió prendas típicas de pueblos de Xochimilco y Milpa Alta, y donde le fue entregado un bastón de mando.

LAS NUEVAS PROPUESTAS

En su primer mensaje como Jefa de Gobierno, Brugada dio a conocer sus planes.

- Abrir escuelas **los fines de semana** para fomentar deporte, ciencia y cultura.
- **Camino peatonal** sobre la Línea 2 del Metro, en Calzada de Tlalpan.
- **Audiencias en el Zócalo** con los funcionarios que atenderán a la gente.
- Sustituir todos los **camiones de residuos**.
- Creación de **Agua del Bienestar** (garrafrones en \$7).
- Frenar **gentrificación**.
- Alcanzar en 18 años el **equilibrio hídrico**.
- **Instrumentos musicales** para todas las escuelas.





La Presidenta Claudia Sheinbaum acompañó a la nueva Jefa de Gobierno en su toma de protesta.

Plantea Brugada programas en conjunto

Ofrece cogobierno a los 16 alcaldes

Promete nueva Jefa de Gobierno trabajo con demarcaciones sin distinciones

EDUARDO CEDILLO
 Y BERNARDO URIBE

La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, planteó a las alcaldesas y alcaldes mantener una relación estrecha a lo largo de su gestión sin importar los colores partidistas.

Tanto en el mensaje que llevó a cabo tras rendir protesta, como en el que realizó horas más tarde en el Tea-

tro Metropolitán, Brugada se dirigió a los titulares de las alcaldías.

“Fui Jefa Delegacional y Alcaldesa”, subrayó en Donceles, durante la sesión solemne por su nombramiento.

“Soy municipalista por convicción; trabajaré con las 16 alcaldesas y alcaldes que representan esta Ciudad para atender juntos problemas

que afectan a los ciudadanos, vamos a cogobernar esta Ciudad desde los territorios, sin importar su origen partidario, vamos a trabajar juntos a favor de la población de esta Ciudad”.

La invitación supone un contraste respecto a la antecesora de Brugada, la hoy Presidenta Claudia Sheinbaum, quien después



de 2021 y hasta el final de su gestión al frente de la Capital mantuvo una relación distante y por momentos tensa con las alcaldías de Oposición.

Brugada prometió implementar programas en colaboración con las demarcaciones. Es el caso del plan que mencionó para remplazar las flotillas de vehículos de recolección de residuos, las cuales están a cargo de los alcaldes y en las que operan unidades que ya superaron su tiempo de vida útil.

“Propondré a las alcaldías, este es un acuerdo que hay que construir, la sustitución de los vehículos de la recolección de residuos de limpia; para ello, vamos a crear un fondo de miles de millones de pesos a lo largo del sexenio para cambiar los vehículos que estén fuera de norma, que son más de la mitad de los que circulan”, ofreció ante los alcaldes tanto de Oposición como del oficialismo.

“Por cada camión que sustituya una Alcaldía, la Ciudad pondrá otro”.

También, adelantó que establecerá un programa para que el mantenimiento de escuelas sea repartido entre el Gobierno central y el de las demarcaciones.

La morenista enlistó una serie proyectos que buscará cumplir durante su gestión, tanto en movilidad, como en seguridad, paridad de género y abasto de agua. Respecto a esto último, aseguró que se implementarán programas que permitan alcanzar el equilibrio hídrico en 18 años.

“Aprovechar los millones de litros de agua de lluvia y la reparación de fugas y coordinación con el Gobierno federal y los estados metropolitanos para una política común en materia de agua y saneamiento”, apuntó.

Ya en el Teatro Metropolitano, los llamados a la colaboración con las alcaldías no fueron pocas.

Exhortó a sus titulares a colaborar en el plan de

construir mil kilómetros de Senderos Seguros para mujeres, para emprender una campaña de bacheo y para habilitar nuevas clínicas especializadas en detección y prevención de VIH y Sida, como ya lo hace la Clínica Condesa.

“Conozco las necesidades de los que viven en Polanco y conozco las condiciones de quienes viven en Milpa Alta o Xochimilco y vamos a gobernar para todas y para todos”, afirmó en un escenario en el que estuvo acompañada por estudiantes, productores rurales y personas pertenecientes a pueblos y barrios de la Ciudad.

Con el Congreso local, Brugada también trazó un agenda legislativa, en la que incluyó el establecimiento de un sistema de cuidados y medidas que permitan la lucha contra la violencia de género.

Clara Brugada, Jefa de Gobierno

“Fui Jefa Delegacional y Alcaldesa, soy municipalista por convicción. Trabajaré con las 16 alcaldesas y alcaldes”.

“Atenderemos los servicios urbanos para la Ciudad y empezaremos con el programa bacheo el 16 de octubre en coordinación con las 16 alcaldías”.

“Propondré a las alcaldías la sustitución de los vehículos de recolección de residuos de limpia; para ello, vamos a crear un fondo de miles millones de pesos (...) para cambiar los vehículos que están fuera de la norma”.





■ Brugada estuvo acompañada por la Presidenta Claudia Sheinbaum y el ex Jefe de Gobierno, Martí Batres.



CAMINO AL AYUNTAMIENTO. Ya como Jefa de Gobierno, Clara Brugada encabezó ayer una caravana que enfiló hacia la sede de la Administración local, enfrente del Zócalo.



Asume Clara Brugada el Gobierno de la CDMX

- El segundo piso de la transformación implica la revolución de las mujeres, dice
- Creará un sistema de cuidados y comenzará con 16 de 100 Utopías
- Delineó los planes hídricos, para los residuos sólidos y de movilidad, entre otros
- La morenista subraya el combate a la corrupción inmobiliaria

A. BOLAÑOS, S. HERNÁNDEZ
Y R. GONZÁLEZ / P 23 Y 24



▲ La presidenta Claudia Sheinbaum acudió ayer a la toma de protesta de Clara Brugada en el Congreso de la Ciudad de México para el periodo 2024-2030. La nueva jefa de Gobierno reconoció



el liderazgo de Andrés Manuel López Obrador. Los asistentes destacaron que la coordinación entre las gestiones local y federal traerá beneficios a la capital. Foto Víctor Camacho

RINDIÓ PROTESTA COMO JEFA DE GOBIERNO

La transformación seguirá con la revolución de las mujeres: Brugada

Enlistó 100 acciones para mejorar la ciudad, abasto de agua y movilidad

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA Y ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

En su primer discurso como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina afirmó que el segundo piso de la transformación implica la revolución de las mujeres “para que se liberen como responsables de los cuidados”, lo que consideró “esclavitud moderna”.

Este sábado rindió protesta como mandataria capitalina para el periodo 2024-2030 ante el pleno del Congreso capitalino, frente a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, y de la cúpula de Morena.

Luego de reconocer el liderazgo del ex presidente Andrés Manuel López Obrador, convocó a todas las mujeres a no permitir ningún retroceso y tener como objetivo su liberación: “es tiempo de transformar a favor de las mujeres, es una revolución pendiente y pacífica”.

En su discurso de más de 40 minutos, realizó diversos anuncios, desde un plan de igualdad sustantiva, la presentación de un paquete de iniciativas legislativas en materia de agua y movilidad que establezcan metas a corto, mediano y largo plazo, así como una reforma para instaurar el primer sistema de cuidados en la capital.

Brugada convocó a un cabildo metropolitano con los estados colindantes y anunció la creación de la Agencia de Gestión Integral de Residuos Sólidos con la finalidad de procesar la totalidad de los desechos que genera la ciudad y la renovación de todos los vehículos recolectores de basura.

Erigir Utopías y contra el cartel inmobiliario

En materia de rescate público, empezará con la construcción de 16 de 100 Utopías –la primera se edificará en Tepito–, y anunció una inversión de 2.5 millones de pesos para el mejoramiento de cada escuela pública.

Frente a los panistas sostuvo: “Nuestro gobierno no permitirá la corrupción inmobiliaria”, por lo que fortalecerá la política de vivienda

para evitar la expulsión de habitantes a la periferia; “tenemos que unirnos para frenar la gentrificación”.

En cuanto a la atención ciudadana, informó que cada alcaldía contará con una representación del gobierno central para acercar los servicios a la gente, e informó que continuará con las audiencias ciudadanas en el Zócalo mientras se dará continuidad a la actual estrategia de seguridad.

Más Metrobús, Cablebús y renovación del Metro

En materia de movilidad, anunció un plan maestro que implica la construcción de cinco nuevas líneas de Cablebús, la primera arrancará en Tlalpan, así como “una renovación profunda” de las líneas 3 y 4 del Metro, dos líneas de Metrobús en Circuito Interior y Periférico, la conclusión de la línea 12 del Metro a Observatorio, la sustitución de todos los microbuses y la instalación de semáforos inteligentes, que empezará en la zona de Polanco.

Luego de rendir protesta, Brugada se trasladó al teatro Metropolitano donde presentó a los integrantes de su gabinete y enlistó su plan de acción para los próximos 100 días, en el que destacó el proyecto para construir un segundo piso sobre calzada de Tlalpan, de Taxqueña al centro, irá sobre la línea 2 del Metro y será para uso peatonal y de bicicletas.

Acompañada en el presidium por trabajadores con distintos oficios, así como de representantes de pueblos originarios, Brugada anunció un nuevo programa social mediante el cual se ofrecerá a siete pesos el garrafón de agua para colonias con desabasto del líquido.

Asimismo, se comprometió a crear la línea telefónica H2O para reportar fugas que se atenderán en menos de 24 horas y establecer un centro de supervisión, control y gestión del agua; también se creará un Centrobús, es decir, un transporte público que comunique los lugares estratégicos del Centro Histórico.

De igual manera, arrancará el programa de obtención de la licencia de conducir permanente y la entrega de apoyos económicos a distintos grupos etarios de la población.

La jefa de Gobierno afirmó que la vieja política de la corrupción está muerta y no regresará “porque los que roban están moralmente derrotados”.

Más tarde, encabezó la llamada caravana de la capital de la transformación. A bordo de un carrito de golf, avanzó desde el Eje Central, sobre la calle 5 de Mayo hasta el Zócalo en medio una lluvia de papalitos y porras de sus simpatizantes, que estuvieron detrás de las vallas.

Organizaciones de comerciantes ambulantes, vecinales y sindicales nutrieron las filas de seguidores que a su paso agitaban banderines y pompones de colores.

El recorrido concluyó con un ritual prehispánico frente a la sede del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, donde un grupo de indígenas entregó a Brugada el bastón de mando para empezar su gobierno.

Se comprometió a habilitar una ruta de autobús que recorra el Centro Histórico

► Con la presencia de la presidenta Claudia Sheinbaum, la nueva jefa de Gobierno rindió protesta en el Congreso local, donde planteó un panorama de los servicios que se mejorarán para la capital. Fotos Víctor Camacho y Yazmín Ortega Cortés





SHEINBAUM: TRABAJAREMOS JUNTAS

BRUGADA PROMETE UN GOBIERNO A RAS DE PISO

Acompañada por la presidenta Claudia Sheinbaum en su asunción como jefa de Gobierno, Clara Brugada se comprometió a trabajar sin distinciones políticas y a escuchar directamente a los ciudadanos para conocer sus necesidades. Llamó a las capitalinas a emprender “la revolución de las mujeres” y a no permitir retrocesos en sus derechos adquiridos. / **16, 17 y 18**

ACCIONES

Algunos proyectos anunciados por la mandataria capitalina:

- Construcción de un segundo piso peatonal, con ciclovia y áreas verdes, sobre la calzada de Talpan.
- Regreso de la licencia de conducir permanente, que dejó de expedirse en 2007.
- Reactivación de los módulos de Policía, para tener un modelo de seguridad más cercano a la gente.
- Creación del Centrobús, sistema de movilidad que conectará los principales puntos del Centro Histórico.



CLARA BRUGADA

LLAMA A LA REVOLUCIÓN FEMENINA

LA JEFA DE GOBIERNO destacó que su administración será de atención directa a la ciudadanía y que continuará el legado de Andrés Manuel López Obrador

**POR IONÁS LÓPEZ
E HILDA CASTELLANOS**
comunidad@gimm.com.mx

Es tiempo de mujeres y la Ciudad de México estará a la vanguardia de sus derechos, prometió ayer Clara Brugada tras rendir protesta como jefa de Gobierno de la Ciudad de México.

También destacó que su gobierno será de atención directa a la ciudadanía, “casa por casa”, y que retoma el legado en la capital de Andrés Manuel López Obrador.

“Nuestra demanda y nuestra lucha es simple: queremos una sociedad donde el género no sea causa de desigualdad y qué mejor que en este momento histórico en México que hemos logrado por primera vez, después de muchos siglos, que una mujer llegue a ser la presidenta de la República, ahora

es tiempo de mujeres”, dijo mientras era acompañada en el pleno del Congreso local por la jefa del Ejecutivo federal, Claudia Sheinbaum.

“Por eso convoco a las capitalinas, a las diputadas, a las representantes, a las mujeres de esta gran ciudad a no permitir ningún retroceso y trabajar de la mano para lograr el objetivo de liberación, así como se oye, de liberación de las mujeres, siendo la Ciudad de México la vanguardia”.

Brugada también reconoció el trabajo de Sheinbaum en la ciudad y afirmó que juntas construirán el segundo piso de la transformación en la capital y en el país.

“Bienvenida a su casa, bienvenida a esta ciudad que usted recuperó de la frivolidad y corrupción y la transformó en una ciudad de innovación y de derechos. Bienvenida Presidenta. Juntas vamos a construir el

segundo piso de la transformación y seguiremos honrando el legado que nos ha dejado Andrés Manuel López Obrador”.

“Es un honor haber luchado con Obrador”, expresó.

Como parte de su discurso de unos 43 minutos, Brugada se declaró municipalista y afirmó que gobernará para todos los capitalinos y trabajará en coordinación con todos los alcaldes, sin distinción partidista.

“No tenemos derecho a fallar. Soy una mujer que persevera, que conoce el significado de luchar, que no se detiene ante la adversidad, que he caminado y seguiré caminando las calles para escuchar a este gran



pueblo de la Ciudad de México. Como mujer, como luchadora social y ahora como jefa de Gobierno trabajaré con mucha dignidad, pero también con firmeza; el gobierno será de puertas abiertas, de funcionarios que caminen y de acciones que mejoren la vida de las personas”, dijo.

Anunció que su gobierno implementará el sistema público de cuidados, que gobernará la ciudad con visión metropolitana, por lo que convocó a instalar un Cabildo metropolitano con gobiernos locales y federal.

Adelantó que el lunes instalará el Gabinete de Seguridad con tres asesores: Ernestina Godoy,

Marcelo Ebrard y Omar García Harfuch.

Y planteó una estrategia para que las escuelas públicas den clases extracurriculares los fines de semana.

A la toma de protesta de Brugada asistieron secretarios de Estado, como el citado Ebrard, de Economía; Mario Delgado, de Educación Pública, y Ariadna Montiel, de Bienestar, quien más tarde publicó en X que el liderazgo de Brugada “será fundamental para seguir construyendo una ciudad de derechos, donde el bienestar de todas y de todos sea la prioridad”.

También asistieron diputados federales y locales, gobernadores en funciones y electos, y los 16 alcaldes de la ciudad, así como los integrantes de su gabinete.

Al Congreso de la Ciudad y a su presidenta, Martha Ávila, dijo que presentará un paquete de propuestas legislativas que establezcan planes a corto, mediano y largo plazo, en coordinación con los gobiernos de los estados y municipios colindantes, para crear y gobernar una gran metrópoli.

Adelantó que una de sus primeras acciones será convocar a la conformación de un cabildo regional.

“Concibo esta ciudad como una gran metrópoli asentada en este ancestral Valle de México. Compartimos territorios con el Estado de México, Hidalgo y Morelos, enfrentamos desafíos que no se contienen en la fronteras político-administrativas que dividen a entidades que separan a los municipios. Convoco a instalar un cabildo metropolitano, donde concurran los estados de la República, los municipios y la Federación”, dijo.

Soy una mujer que persevera, que conoce el significado de luchar, que no se detiene ante la adversidad.

Trabajaré con mucha dignidad, pero también con firmeza; el gobierno será de puertas abiertas, de funcionarios que caminen y de acciones que mejoren la vida de las personas.

CLARA BRUGADA

JEFA DE GOBIERNO





Foto: Mateo Reves

Tras rendir protesta en el pleno, Clara Brugada salió a las escalinatas del Congreso de la Ciudad de México acompañada por la Presidenta, Claudia Sheinbaum.



MARCELO EBRARD
SECRETARIO DE ECONOMÍA



ARIADNA MONTIEL
SECRETARIA DE BIENESTAR



ERNESTINA GODOY
CONSEJERA JURÍDICA



MARIO DELGADO
SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA





JULIO BERDEGUÉ
SECRETARIO DE AGRICULTURA Y
DESARROLLO RURAL



YASMÍN ESQUIVEL
MINISTRA DE LA SCJN



LENIA BATRES
MINISTRA DE LA SCJN



LUISA MARÍA ALCALDE
PRESIDENTA DE MORENA



EDNA ELENA VEGA
SECRETARIA DE DESARROLLO AGRARIO,
TERRITORIAL Y URBANO



RAFAEL GUERRA
PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR
DE JUSTICIA DE LA CDMX

